

## **RED TRANSFRONTERIZA DE COMUNIDADES ENERGÉTICAS EN LA ZONA EUROACE**

**Código:** 0198\_TRANSCOM\_EUROACE\_4\_E

**Acrónimo:** TRANSCOM\_EUROACE

**Convocatoria:** 3ª

**Área de Cooperación:** 4 -Centro-Extremadura-Alentejo

**Objetivo Político:** Una Europa más verde, hipocarbónica y en transición hacia una economía con cero emisiones netas de carbono

### **Partenariado**

#### Beneficiario Principal:

- Junta de Extremadura Consejería para la Transición Ecológica y Sostenibilidad Agencia Extremeña de la Energía (AGENEX)

#### Socios

- AREANATEjo Agência Regional de Energia e Ambiente do Norte Alentejano e Tejo
- Junta de Extremadura Dirección General de Cooperativas y Economía Social Servicio de Cooperativas y Sociedades Laborales
- Secretaría General de Población y Desarrollo Rural. JUNTA DE EXTREMADURA
- Diputación Provincial de Badajoz-Área de Desarrollo Rural y Sostenibilidad
- Diputación Provincial de Cáceres Entidades Locales
- Universidad de Extremadura
- Universidade de Évora
- Comunidade Intermunicipal do Alto Alentejo CIMAA
- Comunidade Intermunicipal da Beira Baixa CIMBB)
- Comunidade Intermunicipal do Baixo Alentejo (CIMBAL)
- FEDERACIÓN DE MUNICIPIOS Y PROVINCIAS DE EXTREMADURA FEMPEX
- Junta de Extremadura Consejería para la Transición Ecológica y Sostenibilidad Dirección General de Industria, Energía y Minas

### **Presupuesto**

Coste total del proyecto: 2.324.515,97 €

FEDER total aprobado: 1.743.386,97 €

Coste total UEx: 186.506,75 €

FEDER total aprobado UEx: 139.880,06 €

## **Periodo ejecución**

Fecha de inicio: 12/12/2022

Fecha de fin: 31/12/2026

## **Resumen del Proyecto**

El proyecto TRANSCOM\_EUROACE busca desarrollar una red transfronteriza de comunidades energéticas locales, gracias a la creación de un Servicio Transfronterizo de Asesoramiento Comunitario (STAC) en toda la zona EUROACE. Este servicio permitirá implementar un sistema de apoyo para los actores interesados en la creación y desarrollo de comunidades de energía que involucren a autoridades locales, ciudadanos y pequeñas y medianas empresas; y con ello contribuirá a conseguir una transición energética justa e inclusiva, mediante el fomento de las inversiones en infraestructuras sostenibles, y la participación de actores tradicionalmente no involucrados en el sector energético.

El objetivo principal del proyecto será promover la creación de comunidades energéticas, manteniendo siempre un enfoque transfronterizo y cooperativo entre todas las partes; que incluirá a la sociedad civil, al sector privado y a las autoridades locales y regionales. El servicio transfronterizo ayudará a crear nuevas comunidades de energía a ambos lados de la frontera, que se aunarán en una red común que optimice la gestión energética y transfronteriza de los servicios ofrecidos, incluyendo la movilidad sostenible.

Se plantean tres líneas de actuación transfronterizas:

1. La creación de un Servicio Transfronterizo de Asesoramiento Comunitario (STAC) que ofrecerá asesoramiento a ambos lados de la frontera
2. El desarrollo de comunidades energéticas locales en municipios de ambos lados de la frontera que conformarán una red transnacional de comunidades energéticas, con herramientas comunes para la realización de inversiones.
3. El impulso de actuaciones comunes en movilidad sostenible, y de la red transfronteriza de puntos de recarga ya existente, en beneficio de los miembros de las comunidades. Adicionalmente, se plantean una serie de estudios e investigaciones conjuntas que optimicen la gestión energética de los servicios prestados, analicen los patrones de consumo, y planteen.

posibilidades de mejora. Este conocimiento adquirido se transferirá a los actores clave en el proceso a través de formación y jornadas transfronterizas de sensibilización y difusión.